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「兩岸交流不因個別事件停滯」
國台辦談張顯耀案 重申立場

「APEC邀請函 體現和平發展」

兩岸四地聯辦「國際道教論壇」
香港文匯報訊（記者江鑫嫻北京報道）記者
10日從中國道教協會獲悉，由中國道教協會和中
華宗教文化交流協會主辦的第三屆「國際道教論
壇」，將於11月25日至26日在江西省鷹潭龍虎
山召開。香港道教聯合會、澳門道教協會和台灣
中華道教總會將聯合協辦是次論壇。屆時，20多
個國家和地區的180位高道大德、專家學者、社
會各界人士與會。
道教主張尊道貴德、天人合一、重生貴和等教

義，對解決當今人類面對的一些問題仍有諸多啟
迪與幫助。中華宗教文化交流協會副會長兼秘書
長蔣堅永表示，希望該論壇進一步深入挖掘道教
在倫理、養生、環保等方面的思想智慧，彰顯道
教文化的現代價值。

台將嚴查旅客帶蔬果入境
香港文匯報訊 據《聯合報》報道，對於近期

有旅客違規攜帶大量生鮮蔬果入境，台北關關務
長劉明珠表示，未來會與「防疫檢疫局」合作，
請出檢疫犬，加強查緝。據報道，有關方面稱，
可能是航班太多、百密一疏，未來會與「防檢
局」合作加強查緝旅客的手提行李，也會發文給
觀光單位請旅行社加強宣導，避免不了解規定的
旅客把水果、小黃瓜，當成消暑解渴的零食攜帶
入境。
台北關稽查組官員表示，相較於金邊、泰國等
東南亞來的航班藏毒疑雲高，大陸邊境管制較嚴
格，且陸客來台大多是團體行，違規狀況很少，
較不會被海關列為高風險航班。
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香港文匯報訊 據《聯合晚
報》報道，「唾棄不良廠商，
搶救全民健康」地溝油事件引
爆民怨，全台教師工會總聯合
會昨日表示，台當局無力解決
食品安全危機，民眾只得自力
救濟，教總將串連全台教師團
體十萬名會員，「無限期」聯
合抵制頂新味全旗下產品，包
括味全、康師傅、德克士、台
灣之星電信等。
全台教總理事長張旭政

說，不到一年時間內，台灣
發生兩宗重大食安事件，就
連營養午餐也淪陷。他批
評，食品大廠賺了老百姓的
錢，就應該替消費者食品安
全把關；頂新味全之前爆發
假油事件後，一邊向社會道
歉，一邊大言不慚說食品是
「老實人做的生意」，這些
話還言猶在耳，就再度涉及
地溝油事件。
全台教總指出，將會串連社

運團體、張貼活動訊息於國際
教育組織，呼籲各級學校福利
社和營養午餐，不要採用味全
與其他黑心商家的產品，維護
全體師生健康。

貨貿談判啟動 不公開避抗議
香港文匯報訊 據中央社報道，兩岸貨貿談判昨日起連續3天

在台灣舉行，「行政院」表示，為怕有心人士到現場抗議，台
當局決定不公開會議地點。台方主談人員「國貿局長」楊珍妮
表示，雙方昨日主要盤點過去協商內容，包括協議文本、9個章
節條文、3項附件，並且重新確認市場開放內容。
由於兩岸服貿協議在島內引發爭議，遲遲未能通過，傳出陸

方對貨貿即使談完但能否生效表達疑慮。對於貨貿重啟後的首
場談判，楊珍妮會後接受訪問時強調，「我們談得很好」。
至於這次談判是否會訂下貨貿協議整體降稅幅度及目標，楊

珍妮坦言，因目前雙方還在互相了解產業結構問題、產業發展
項目，因此這次恐怕還沒有辦法訂下自由化的目標。
另外，對外界關切前陸委會副主委張顯耀涉嫌洩密案是否影響

這次貨貿談判會場氣氛，楊珍妮未直接回應，強調未去探測。

地溝油衝擊 陸客團恐降兩成

舞作《松煙》登陸京城
馬曉光說，近期兩岸交流熱

絡頻繁，在海協會與海基
會保持着常態化的交流的同時，
兩岸經貿交流合作也在持續深
化，兩岸各領域交流活動亮點紛
呈。據馬曉光介紹，今年1至7
月，兩岸人員往來共計531.8萬
人次，同比增長15.35%。其中大
陸居民赴台旅遊有 187.9 萬人
次，同比增長45%。

赴台遊暢旺
盼規範市場秩序

馬曉光指出，大陸居民赴台旅
遊已開放6年，總體上保持了健
康、有序、較快的發展態勢，得
到了兩岸業界和民眾的普遍認
可。在大陸居民赴台旅遊發展過程中出現的一些問
題，是市場發展衍生的問題，不是市場主流。他說，
妥善處理這些問題，對於保障大陸遊客的合法權益，
維護赴台旅遊市場的整體健康有序發展十分重要，
「希望兩岸有關方面繼續採取積極有效的措施，進一
步規範赴台遊市場秩序，提升服務質量。」
對於張顯耀「洩密」事件，馬曉光表示，不希望因個
別事件，使兩岸關係受到影響，兩岸關係和平發展的進

程不會因為個別事件而停滯。
張志軍日前赴美進行工作訪問，會見了美國國務

院、白宮官員及僑胞代表等。馬曉光表示，張志軍向
美方介紹了兩岸關係和平發展取得的進展。美方表
示，在台灣問題上將一如既往地堅持一個中國政策，
恪守中美三個聯合公報，積極評價6年來兩岸關係和平
發展取得的成果，歡迎並鼓勵兩岸關係良好勢頭能夠
繼續保持下去。

香港文匯報訊 （記者 張聰、實習記

者 陳佩君 北京報道）國台辦發言人馬

曉光昨日在北京表示，近期兩岸交流

熱絡頻繁，各領域交流活動亮點紛

呈，兩岸交流不斷擴大與深化，為持

續增進兩岸關係和平發展增添了動

力，「這充分說明了兩岸同胞希望維

護兩岸關係和平發展的良好願望」。

另據中央社報道，台灣前陸委會副主

委張顯耀早前因涉洩密被台北地檢署

偵辦 ，對此馬曉光表示，兩岸關係和

平發展不會因個別事件而停滯。

香港文匯報訊 據中通社報道，地溝油風暴籠罩全台，重創
台灣形象，不少觀光客開始對赴台用餐表示有些擔心，以往熱
銷的鳳梨酥等伴手禮買氣也大受影響。大陸「十一」長假旅遊
旺季即將來臨，台灣旅行業品質保障協會副理事長陳善國估
計，今年10月陸客團恐掉2成。
陳善國指出，雖然目前尚未接獲業者通報有陸客退團，但近

期已有不少陸客對赴台用餐表示疑慮，深怕吃到黑心油，而以
往賣得呱呱叫的鳳梨酥、蛋黃酥等烘焙類伴手禮，近1周來買
氣也有些癱軟。

業界料陣痛期長達2個月
陳善國說，島內目前接待陸客團的旅行社約有150家，其中

7成以上在做低價團，受到的衝擊較大。引發陸客恐慌食安問
題後，儘管旅行業者、伴手禮店家大力宣傳店家使用的是安全
食材，但估計這段陣痛期恐一路延燒長達2個月，而即將來臨
的大陸「十一」長假首當其衝，業績預估下降2成。
另外，台灣餿水油影響下游食品業各種製品，這些產品很多

又銷往大陸，上海市食藥監局截至9日下架台灣問題食品約
8700件（袋），上海食藥監局強調，今後銷售涉及台灣食品
必須提供合格證明，否則將依法究責；廈門檢驗檢疫局9日清
查到味全肉醬和盛香珍經典奶酥共4.9公噸，已要求退運。
有業者相當不滿表示，2011年是塑化劑事件，去年有橄欖

油案，今年又來一個地溝油，害死下游產品，大家真的下架下
到手軟。

香港文匯報訊（記者張聰、實習記者陳佩君北京報
道）亞太經濟合作會議（APEC）領袖會議將於11月在
北京開幕，據早前台媒報道，國台辦副主任龔清概8月
底赴台遞送APEC經濟領袖會議邀請函，由台方陸委會
接收。馬曉光昨日就APEC邀請函一事表示，兩岸雙方
已經妥善作了處理，今年的情況顯然不同，它體現了兩
岸關係改善與和平發展的成果。
馬曉光回憶以往大陸送APEC邀請函給台灣時說，在

大陸舉行APEC會議一共兩次，13年前上海APEC，大
陸第一次向台灣送APEC邀請函時，因兩岸關係嚴重對
立，大陸僅以傳真邀請相較，而此次大陸則由國台辦副
主任龔清概親自赴台遞送APEC邀請函給陸委會，規格

已屬天壤之別，充分體現了兩岸關係改善與和平發展的
成果。

陸稱未進口台地溝油
談到近期波及甚廣的台灣問題油事件時，馬曉光表

示，食品安全事關兩岸同胞的健康福祉，經過大陸檢
驗檢疫機構初步核查，大陸沒有「全統香豬油」進
口，但同時他強調，如果發現大陸有進口，將立即下
架召回。
馬曉光希望兩岸有關方面根據兩岸食品安全協議進一

步加強聯繫與合作，妥善處理相關事宜，切實維護兩岸
同胞的健康權益。

香港文匯報訊 據中新社報道，台灣
著名現代舞蹈表演團體雲門舞集創辦人
兼藝術總監林懷民昨日現身北京，介紹
將於10月中旬登場的舞團新作《松
煙》時稱，「非常漂亮，舞蹈中無松無
煙無墨」。
自 2009 年林懷民帶着《行草三部
曲》的首篇《行草》初登國家大劇院，
京城的舞迷就被這齣由書法汲取靈感的
舞作所折服。
舞作《松煙》的創作靈感來自毛筆書

寫中「墨分五色」的境界。在舞者動作
設計上由重到輕再到飄逸的層次，正是契合「墨分五色」的清
淡與寫意、剛柔並濟，幻化出中華文化的大氣蘊。
林懷民介紹說，漢代焚燒松木，製出松煙墨。松煙墨烏黑無

光，入水易化，可以有多層次的表現。畫中山水朦朧，光在
濃、淡，乃至透明的墨跡間流轉，恍若舞者的呼吸，《松煙》
由此而來。

■廈門檢疫人員開箱檢查從台灣進口的盛香珍食品。
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■全台教總呼籲教師、學生家長等共同抵制頂新的相關產品。
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■■雲門舞集的舞蹈作品雲門舞集的舞蹈作品《《稻禾稻禾》。》。

■國台辦發言人馬曉光。 張聰攝

■兩岸交流熱絡頻繁。圖為陸客到台灣日月潭旅遊。 資料圖片


